



GAZETA DE MADRID

DEL MÁRTEZ 8 DE FEBRERO DE 1791.

Varsovia 31 de Diciembre de 1790.

Cada dia toma mas crédito la voz de estar pronto á concluirse el ajuste entre la Rusia y la Puerta; pues aunque las últimas cartas de Bender, que alcanzan hasta el 14 de este mes, nada dicen de ello, se sabe por otros conductos que las negociaciones entre el Príncipe Potemkin y el Gran Visir han vuelto á abrirse despues de estar interrumpidas algun tiempo. Esto se confirma por los avisos de Bucharest, que expresan haber salido de alli el Marques de Luchesini, Plenipotenciario del Rey de Prusia, para buscar al caudillo Otomano en Silistria, ó en otro qualquiera parage en que se haHe. Dispuso con mucha priesa su partida apenas supo que se habia entablado una correspondencia entre el General Ruso Potemkin y el primer Ministro Otomano, de la qual estaba enterado (segun parece) el Baron de Herbert, Plenipotenciario de la Corte Imperial. El objeto de dicha correspondencia es el ajuste de las paces, tratándolas directamente entre la Emperatriz y el Divan; y el que lleva Mr. de Luchesini se reduce á persuadir al Gran Visir no concluya ningun Convenio sin intervencion de los aliados de la Puerta Otomana.

Habiendo solicitado esta República enviar un Plenipotenciario al Congreso de Szestove para asistir á las negociaciones entre la Sublime Puerta y la Corte Imperial de Viena, y consultando sobre ello al Rey de Prusia, respondió aquel Soberano que no solamente no se oponia á que se admitiese á un Diputado de la Nacion Polaca en dicha Asamblea, sino que estaba dispuesto á mediar con sus aliados, y con el

Mi-

Ministerio de Viena y la Puerta Otomana , para su admision; y que ademas daria las instrucciones correspondientes así al Marques de Luchesini , su Plenipotenciario en el Congreso, como al Baron de Jacobi, su Ministro en Viena; pero que entretanto debia la República pedir tambien en derecho el asenso al Gabinete Austriaco y al de Turquía , como los mas interesados en dicho Congreso. Añadia S. M. Prusiana que quando llegara á tratarse del punto principal de las negociaciones no podria el Representante Polaco ser admitido al arreglo de la paz ni á la mediacion , atendido á que la República no habia tenido parte alguna en la guerra de las dos Potencias, ni en las negociaciones que hubo hasta ahora; y que así no debia su Plenipotenciario asistir al Congreso sino meramente como observador , y para atender á los intereses de la República quando llegase el caso de la conclusion de la paz , y del señalamiento de límites y del comercio entre las Potencias vecinas. Finalmente que no habia dificultad en que la Polonia tomase parte en la garantía del Tratado, en la alianza, y en todo el sistema de confederacion que S. M. Prusiana tenia resuelto formar con sus aliados y la Puerta Otomana para mantener el equilibrio en el Levante y el Norte, como tambien la garantía de todas las Potencias que se interesasen en dicho equilibrio. = En esta respuesta del Ministerio de Berlin se echa de ver la misma reserva que se notó en su Memoria al Gobierno Polaco en orden á lo mucho que se apresuraba en concluir su Tratado de alianza con Turquía. Como quiera, sigue con mucha actividad la negociacion sobre este particular, y se espera la respuesta definitiva de las Cortes de Lóndres y Berlin á las últimas proposiciones que se les han hecho en esta parte.

Viena 1.º de Enero de 1791.

Acaba de llegar á esta Capital Mr. de Duras, Enviado de la Corte de Francia, para cumplimentar de parte de S. M. Christianísima al Emperador por su exáltacion al Trono Imperial. El dia 9 del corriente tendrá su audiencia pública para el desempeño de esta comision.

Ha mandado S. M. I. se haga un gran acopio de granos, avena y forrage para el Cuerpo de tropas Austriacas que guar-

ne-

neces las plazas y Ciudades de los Países-Bajos. Los repuestos se hacen en los Círculos de Suabia, Franconia y el Rhin, desde donde se conducen á los almacenes que se han formado en Tréveris, Colonia y Cloblentz.

Berlin 8 de Enero.

Antes de ayer empezaron en esta Ciudad por órden del Rey los regocijos y fiestas que acostumbra haber en tiempo de carnaval, haciéndolas en los mismos términos que en los años anteriores.

Acaba de salir de aquí para restituirse á Varsovia el Conde Moszinsky, que estuvo algun tiempo en esta Capital.

Se ha publicado de oficio el siguiente artículo. „Segun noticias del Marques de Luchesini, Enviado del Rey en el Congreso de Szesstove, su fecha en aquel parage á 16 de Diciembre, se habia hallado solo hasta entónces con los Plenipotenciarios Otomanos. Mr. Herbert, que lo es de la Corte Imperial y Real, no llegó hasta el 19 de Diciembre con los Ministros de las dos Potencias marítimas. = Los avisos de Bucharest del 15 de Diciembre refieren que la guarnicion Turca de Ismail se defendia hasta entónces con gran valor, y que con un fuego muy vivo destruyó una bateria que los Rusos habian levantado en una isla del Danubio. Hallábase en ella el hijo del Príncipe de Ligne, General en los Exércitos del Emperador, y apenas tuvo tiempo de huir en una lancha.“

Francfort 8 de Enero.

Acaba de suprimirse la Regencia de Sultzbach en el Palatinado superior, habiendo el Elector reunido su Administracion con la de Neuburgo, Capital del Ducado del mismo nombre á orillas del Danubio.

De Bosnia escriben que las tropas Turcas se hallan allí en el peor estado, y que en parte carecen de víveres para su manutencion. Varios Cuerpos han desertado, entregándose luego al pillage y otros excesos, que hasta ahora no han bastado á reprimir los castigos mas rigurosos.

Durante el año último ascendió en Berlin el número de matrimonios á 1305, el de nacidos á 5313 y el de muertos á 5697. En Hamburgo los primeros no pasaron de 910, los segundos de 2792 y los terceros de 3778; en Cásel se celebrá-

ron

ron 162 casamientos, nacióron 582 criaturas, y fallecióron 622 personas; en Hanau los matrimonios fuéron 87, los nacidos 374 y los muertos 1680; en los Ducados de Sleswich y Holstein llegó el número de los primeros á 4273, el de los segundos á 15,219, y el de los terceros á 11,340. Entre estos últimos habia uno de 100 años, 48 de 90, 406 de 80, y 174 criaturas.

Lóndres 13 de Enero.

De resultas de un correo que llegó el dia 6 á la Secretaría de Estado de Negocios extranjeros con pliegos de Mr. Withworth, Enviado Británico en Petersburgo, se despacháron el 9 por la mañana 4 extraordinarios, con intermedio de una hora de uno á otro; llevan cartas para los Ministros Ingleses en las Cortes de Dinamarca, Rusia, Prusia y Viena. A la de Berlin se han comunicado copias de los últimos oficios entre el mencionado Mr. Withworth y este Gabinete, y una Declaracion de sus deliberaciones sobre su contenido.

El último estado de la Armada Británica que se presentó al Almirantazgo incluye el siguiente número de baxeles.

<i>Departamentos.</i>	<i>Navios.</i>	<i>Fragatas.</i>	<i>Chalupas.</i>
Plimouth.	39.	11.	5.
Portsmouth.	44.	17.	9.
Sheerness.	8.	6.	7.
Chatham.	34.	16.	6.
Woolwich.	1.	11.	2.
Deptfort.	0.	14.	7.
Total.	126.	75.	36.

Han llegado del Asia noticias muy posteriores á las últimas que se publicáron, y expresan haber tenido un encuentro á 14 de Julio las tropas de Tipoo-Saib con el Ejército del General Meadows. Queriendo este último entrar en las llanuras de Cheringam, Capital de Maissur, tomó cierto rodeo para no encontrarse con Tipoo, que estaba acampado en Conibutur; noticioso de esta marcha su contrario mandó establecer baterias y colocar destacamentos en el camino que debia seguir el General Ingles, quien formando su Ejército en varias columnas avanzó para apoderarse de aquellas baterias; pero arrojan-

jando los enemigos gran número de granadas, se desordenaron en parte nuestras tropas, y acometiéndolas luego la Caballería Asiática las forzó á retirarse. Dicese que el General Meadows perdió parte de sus mejores Oficiales y soldados; que los víveres estaban sumamente caros en su Ejército, y que la Caballería ligera de Tipoo le tenia cortada toda comunicacion y camino para adquirirlos. = Estas hostilidades perjudican á nuestros negocios en la India; y es de temer causen atraso á un empréstito que ha hecho allí el Gobierno, no obstante los considerables réditos de 10 por 100 que ha señalado, con las mayores seguridades para su reembolso á plazos fixos.

Se dice en las mismas cartas que los Franceses están restableciendo las fortificaciones de Pondichery, y que se han enviado á la misma Ciudad algunas partidas de los Regimientos que guarnecen á la isla de Francia; finalmente que aquella Plaza está muy abastecida de víveres y municiones, y que en breve se hallará en estado de defensa. Aunque la de Chandernagor se habia declarado poco tiempo hace independiente de la de Pondichery, ha vuelto á ponerse baxo las órdenes del Gobernador general de esta última, hasta que se reciban nuevos avisos de Europa.

Haya 17 de Enero.

El Condé de Keller, Enviado Extraordinario de S. M. Prusiana, y el Lord Auckland, Embaxador de S. M. Británica, han tenido una conferencia con el Presidente de los Estados Generales y otros Miembros del Gobierno. Poco ántes recibió el segundo de dichos Ministros extrangeros 4 correos de su Corte, que siguiéron luego á sus destinos.

Ya no puede tardar en saberse el partido que tomarán ciertas Cortes dispuestas á ligarse á favor de la Turquía para sostener la balanza política del Norte de Europa, cuyo equilibrio está muy alterado con las conquistas y triunfos de la Rusia.

Paris 25 de Enero.

Se ha publicado un aviso mas circunstanciado que el que se incluyó en la Gazeta anterior, sobre la accion valerosa de Mr. Bedée. Dice así. „La gabarra el Ródano, que iba del puerto del Oriente á Brest, se perdió sobre la costa de Ca-

*

ma-

maret, en una roca que cierra el paso de Toulingues; pero los individuos del Estado mayor y gran parte de la tripulación se salvaron, debiendo esta felicidad á la intrepidez de Mr. Bedée, Alférez de navio, que despreciando todo riesgo se desnudó á las 3 de la noche, se arrojó al mar y trepó por un peñasco, desde el qual consiguió dar auxilios á los Oficiales y marineros, que se salvaron como de milagro, pues el mar estaba sumamente embravecido. El Rey ha recompensado su heroismo dándole la cruz de S. Luis.

Génova 15 de Enero.

En el Hospital de esta Ciudad entraron el año último 13,204 enfermos, que con 858 que quedaban del anterior componian un total de 14,062. De ellos salieron curados 11,821, fallecieron 1395, y existen en camas 846. En la misma casa entraron 546 expósitos, y naciéron en ella otras 36 criaturas.

Palencia 19 de Enero.

En el discurso del año próximo pasado se recibieron 2084 enfermos en este Hospital de S. Antolin y S. Bernabé: del anterior habia existentes 143; y del total, que asciende á 2227, fallecieron 144, se han curado 1953 y quedaron en camas 130.

Cádiz 1.º de Febrero.

Desde 1.º de Enero de 1788 hasta fin de Diciembre de 1790 entraron á curarse en este Hospital general de S. Juan de Dios único en esta Ciudad 5876 personas, que con otras 90 que se recibieron en el Hospicio de Caridad, componen 5966. Salieron curadas 3382 en el Hospital y 58 en el Hospicio; fallecieron 494 en aquel y 32 en este, quedando en camas 136. En estos totales no se incluyen los militares y pobres de ámbos sexos heridos ó dolientes á quienes se curó en la portería, administrándoles medicinas y vendajes los Religiosos Cirujanos de dicho Hospital, cuyo número se regula en mas de 36 al dia.—En los mismos dos años se han catequizado á la Religion Católica 25 Protestantes de varias sectas y Naciones, en esta forma: 9 Ingleses, 6 Holandeses, otros tantos Dinamarqueses y 4 Suecos.

Madrid 8 de Febrero.

Convenido el Rey de Marruécos, entre otras cosas que
exi-

exigió el Rey nuestro Señor de aquel Príncipe para entrar á tratar de paz despues de las hostilidades cometidas contra Ceuta, en enviar un Embaxador á Madrid; nombró al Excmo. Sr. Mohamet Ben Otoman, el mismo que habia enviado el Rey su padre en el año de 1780 de resultas de la interrupcion de amistad que hubo entre ámbas Potencias desde el año de 1774 en que fué invadido el Presidio de Melilla por los Marroquies.

El Sr. Embaxador pasó el dia 20 de Diciembre último á Ceuta, en donde se le recibió con los honores y atencion correspondientes; y el 22 se hizo en Tánger el cange que estaba acordado de los nacionales Españoles y Marroquies detenidos por ámbas partes por via de represalia, como tambien de dos xabequitos del Rey de Marruécós que en este concepto se habian conducido á Cádiz.

Desde Ceuta se transfirió el Sr. Embaxador en la fragata de S. M. *La Soledad* á Cartagena, á donde aportó el 27. Se detuvo en aquella Ciudad hasta el 3 de Enero en que emprendió su viage para Madrid; y con aviso que dió desde Aranjuez de que llegaría á esta Corte en la tarde del 19, salió á recibirle junto á la casa del Portazgo inmediata al vado del paseo de las Delicias el Introdutor de Embaxadores y Brigadier de Marina D. Estanislao de Velasco en un coche de la Real Caballeriza, llevando en su compañía al Intérprete de S. M. para el idioma Arábigo D. Joseph Dávila. Al encontrarse el coche de la Real Caballeriza con los del Sr. Embaxador, se apeáron los que iban en ellos; hizo el Introdutor al Sr. Embaxador el cumplido de bienvenida; y ofreciéndole el coche de S. M. entró el Sr. Embaxador en él con el Introdutor, uno de los familiares distinguidos del Sr. Embaxador, y el Intérprete de S. M. En esta disposicion entró el Sr. Embaxador por la puerta de Atocha, y se dirigió al Sitio de Buenrétiro, en donde le estaba preparado por la Real Casa su alojamiento. A su llegada á él encontró á la puerta una guardia de Infantería de 20 hombres, con su Oficial subalterno, y en lo alto de la escalera al Mayordomo de S. M. y Gentilhombre de Cámara D. Juan Pereyra Pacheco, quien le ofreció el alojamiento para sí y su comitiva, compuesta de 15 personas, en nombre del Rey, como tambien su persona para obsequiarle. En

seguida entraron con el Sr. Embaxador los referidos Mayordomo de S. M., Introdutor é Intérprete, el Teniente Coronel D. Joseph de Nueros, que ha venido escoltándole desde Cartagena, D. Manuel de Cia, encargado por el Ministerio de Hacienda de proveer á sus gastos y comodidad, el Teniente de Caballeria D. Francisco Pacheco, destinado por el Comandante General de Ceuta para acompañarle á la Corte, y otras personas de distincion: y en una de las salas principales se sirvió un magnífico refresco por la Real Casa; despues del qual instruyó el Introdutor al Sr. Embaxador de los primeros pasos que debia dar despues de su llegada en quanto á la visita del primer Secretario de Estado, y presentacion de la copia de sus credenciales pidiendo la hora correspondiente; y se retiró el Introdutor.

En efecto evacuó el Sr. Embaxador ámbos pasos en los dias 22 y 26, y habiéndose dignado el Rey de señalar la hora de las once del 27 para recibirle en audiencia pública en la forma establecida con los Embaxadores y Ministros de la Puerta Otomana y Potencias de Africa, pasó á ella en coche con el acompañamiento siguiente: 1.º Quatro soldados á caballo que abrian la marcha ademas de otros destinados á conservar el buen órden: 2.º Los timbales y clarines de la Real Caballeriza: 3.º El Ayudante de la Plaza D. Pedro de Faura: 4.º Dos Ayudantes de la Real Caballeriza sin lugar determinado: 5.º El Caballerizo del Sr. Embaxador: 6.º Los caballos destinados al Sr. Embaxador, el uno para su persona, y el otro de respeto, y los dos para el Mayordomo de S. M. é Introdutor de Embaxadores, ricamente enjaezados; y en seguida los 12 caballos para igual número de Gentilshombres de Boca y Casa de S. M. (los quales no asistieron al acompañamiento por ir el Sr. Embaxador en coche, excepto el que hacia las veces de Decano que tambien iba en él): 7.º Tres esclavos negros del Sr. Embaxador: 8.º Siete criados del Sr. Embaxador: 9.º D. Joseph de Nueros, D. Francisco Pacheco y D. Manuel de Cia: 10.º El Secretario del Sr. Embaxador con las credenciales en las manos: 11.º El primer Picador de la Real Caballeriza sin lugar determinado: 12.º La cañoza de la Real Caballeriza destinada á entradas de

de los Embaxadores con quatro mulas á guias conduciendo al Sr. Embaxador , al Mayordomo de S. M. , al Introdutor y al Gentilhombre de Boca y Casa D. Norberto Pineda , que representaba al Decano de los Gentileshombres , por indisposicion del actual : 13.º El Intérprete de S. M. á la derecha de la carroza , y el Intérprete Marroquí á la izquierda : 14.º Los coches del Mayordomo de S. M. é Introdutor, cerrando la marcha.

Con este acompañamiento, para el qual habia aprontado la Real Caballeriza todos los Palafreneros y caballos necesarios , salió el Sr. Embaxador del Sitio de Buenretiro , y pasando por la Carrera de S. Gerónimo , puerta del Sol , calle Mayor , Platería , calle de Sta. Maria , y arco de la Armería , llegó á la plaza de Palacio , en donde se hallaban formadas las dos Compañías de Reales Guardias de Infantería Española y Walonas que le hicieron los honores correspondientes tocando la llamada. Entró en Palacio por la puerta principal todo el acompañamiento referido , excepto los dos coches del Mayordomo é Introdutor , y los soldados de Caballería , y parando la carroza al pié de la escalera principal , recibieron en aquel sitio al Sr. Embaxador los Gentileshombres de Boca y Casa de S. M. en dos filas , para conducirle al quarto del Rey. Estaba tendida en la misma escalera la Guardia de Alabarderos , quienes tomaron las armas , y lo mismo executaron los Guardias de Corps en su sala , poniéndose las carabinas al hombro á tiempo que pasaba el Sr. Embaxador , quien encontró en la misma sala al Capitan de la Compañía Italiana de las mismas Reales Guardias Sr. Marques de Oyra. Iban con el Sr. Embaxador el Mayordomo de S. M. y el Introdutor , y le seguian los dos Intérpretes , el Secretario con las credenciales , y las demas personas distinguidas de su acompañamiento.

Noticioso S. M. de la llegada del Embaxador , salió al salon de los Reynos , acompañado de los Grandes , Xefes de Palacio , Consejeros y Secretarios de Estado y del Despacho , Cardenales Patriarca y Arzobispo de Toledo , y Mayordomos de Semana , todos de gala con uniforme. Formados todos en sus respectivos sitios , y colocado S. M. debaxo del dosel , jun-

to á la silla en pié y cubierto, con espada y baston, los collares de las Ordenes, y la guardia correspondiente, anunció el Ayuda de Cámara de guardia á S. M. que estaba allí el Embaxador del Rey de Marruécós; y descorriéndose luego la cortina, entró en el salon el Sr. Embaxador llevando á su derecha al Mayordomo de S. M., á la izquierda al Introdutor, y algo detras al Intérprete D. Joseph Dávila: y acercándose al trono, con tres reverencias á proporcionadas distancias desde la puerta en que empezó la primera, hizo el Sr. Embaxador su arenga al Rey en Arábigo, y traducida por el Intérprete al Castellano, la repitió á S. M. el Sr. Conde de Floridablanca, primer Secretario de Estado, que se hallaba á la derecha del trono, y S. M. respondió por el mismo conducto al Sr. Embaxador. Despues llamó el Intérprete al Secretario del Sr. Embaxador que se habia quedado á la puerta del salon con el Intérprete Marroquí, y llevó las credenciales en una cartera de tela de oro, las que tomadas por el Sr. Embaxador, entregó este al primer Secretario de Estado quien las puso en las Reales manos, y las volvió á recibir de S. M.: lo que executado, se despidió el Sr. Embaxador, y se retiró con los que le acompañaban, haciendo iguales reverencias que á la entrada, y sin volver la espalda á S. M., quien se mantuvo cubierto durante la audiencia, como tambien los Grandes.

Saliendo el Sr. Embaxador del salon de los Reynos pasó con el mismo acompañamiento de los Gentilshombres de Boca y Casa, y demas sugetos mencionados al quarto de la Reyna Ntra. Sra. Y siendo anunciado por un Uxier de Cámara, se presentó en igual forma que en el quarto del Rey, hallándose la Reyna en pié debaxo del dosel y delante de la silla, rodeada de la Camarera mayor, Damas, y Señoras de Honor, y de las mismas clases de personas que habian asistido á la audiencia del Rey. Hizo su arenga el Sr. Embaxador, y le contextó S. M. por medio del Sr. Conde de Floridablanca; retirándose luego con las mismas reverencias, y saludando á las Damas.

El mismo ceremonial que en el quarto del Rey se observó en el del Príncipe Ntro. Sr., que estaba cubierto y en pié al

al lado de un bufete y silla. Desde allí pasó el Sr. Embaxador al quarto del Sr. Infante D. Cárlos, en el que se hallaban sus augustas Hermanas las Sras. Infantas Doña Maria Amalia, Doña Maria Luisa y Doña Maria Isabel : y dirigiendo su cumplido el Sr. Embaxador á los Sres. Infantes, contextó á él en nombre de SS. AA. la Sra. Marquesa de Chasteler en calidad de Aya. Finalmente pasó el Sr. Embaxador á cumplimentar en sus respectivos quartos á los Sres. Infantes D. Antonio y Doña Maria Josepha ; pero hallándose indispuestos SS. AA. se excusáron á recibirle , expresándolo así al Sr. Embaxador por medio del Gentilhombre de Cámara D. Domingo de O-Reilly , y de la Sra. de Honor Doña Gerónima Macdonell.

Concluidos todos estos actos, se restituyó el Sr. Embaxador á su alojamiento en los mismos términos, y con el mismo acompañamiento con que habia pasado á la audiencia. Y aunque segun la etiqueta correspondia que fuese en público á visitar en el mismo dia al Sr. Conde de Floridablanca como primer Secretario de Estado , no lo executó por haberle dispensado S. E. de esta ceremonia.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la Catedral de Ceuta á D. Bernabé Sebastian Cilleruelo, Racionero de ella : para una Racion en la de Jaen á D. Gabriel de Vilches, Prior del Sto. Christo de la Yedra, extramuros de la Ciudad de Baeza : para otra de la de Cuenca á D. Joseph Lope Aguado, Medio-Racionero de la misma: para una Canongía de la Colegial de Antequera, Diócesis de Málaga, á D. Joseph Martin del Rio, Racionero de la propia Colegial : para esta resulta á D. Francisco de Paula Mansilla y Santistéban : para otra Racion de la de Roa, Obispado de Osma, á D. Domingo de Ortiguela, Capellan del Hospital de la misma Villa de Roa : para el Beneficio servidéro de la Villa de Arroyo del Puerco, Obispado de Coria, á D. Francisco Sanchez Escribano : para otro de San Mateo de Alburquerque, Diócesis de Badajoz, á D. Antonio Gonzalez Orduña ; y para otro de Sta. Maria de la Villa de Jaraiz, Obispado de Plasencia, á D. Joseph de Gón-gora y Delgado ; haciendo los provistos en estos tres Beneficios obligacion de servirlos por sí mismos.

Igual-

Igualmente se ha dignado S. M. conferir la Sargentia mayor del Regimiento de Infantería de Mallorca al Capitan Don Joseph Hago, graduado de Teniente Coronel: la de Sevilla al Capitan D. Juan Solano: la de Soria al Capitan D. Antonio Marquina; y la del fixo de Oran al Capitan de Granaderos, graduado de Teniente Coronel, D. Antonio Piñeyro: y Compañías de Fusileros en el Regimiento de Toledo á los Ayudantes, graduados de Capitan, D. Baltasar de Muesas y D. Francisco Posse Vallador: en el de Granada al Teniente de Granaderos D. Quintin Salgado: en el de la Corona al Ayudante D. Juan Navarro: en el de Soria á D. Antonio Lechuga, Teniente del de Saboya: en el de Nápoles al Teniente de Granaderos D. Felipe Valdorioty; y en el Batallon de Voluntarios de Aragon al Teniente D. Tomas de Guia.

Atendiendo el Rey al distinguido mérito y dilatados servicios del Ilmo. Sr. D. Santiago Ignacio de Espinosa, y á la antigua nobleza y lustre de su familia, se ha dignado concederle la gracia de titulo de Baron, con la denominacion de Baron del Solar de Espinosa, para sí, sus hijos, herederos y sucesores perpetuamente.

El dia 7 de Marzo del año proximo pasado de 90 entró enferma en el Hospital Josepha Ollero, hija de Luis y de Maria Diaz, natural de Espinosa del Rey, viuda de Julian Garcia, la que murió el dia 2 de Mayo del mismo año. Su marido habia muerto en el lugar de Herrerueta, cerca de la Villa de Oropesa, el año de 1785. De este matrimonio quedáron dos hijos, que al presente podrán tener uno 18 y otro 24 años, cuyo paradero se ignora aunque se han hecho muchas diligencias para averiguarlo, porque tienen que haber algunos reales por herencia de su difunta madre: si parecieren acudirán á la Sra. Condesa de Casasola, Directora de la Asociacion de Señoras en Madrid.

Idea del Púlpito parroquial, y estímulo de los Pastores de almas: obra dirigida á probar la estrecha obligacion de los Párrocos en predicar á sus feligreses los Domingos y fiestas por sí mismos, sin que puedan substituir á otros á no ser en caso urgente ó necesario: contiene otros puntos de disciplina eclesiástica concernientes al ministerio parroquial: su autor el Maestro D. Manuel Palomares, Prior, Cura propio de la Parroquial de la Villa de Jodar, Diócesis de Jaen. Se hallará á 4 rs. en casa de Correa, frente á S. Felipe.
